

使った紙おむつから、紙おむつ

朝日新聞社賞

衛生用品から高純度パルプを再生する技術の
発明 小西孝義、平岡利夫、山口正史、亀田
範朋（ユニ・チャーム）、市浦英明（高知大）

使用済みの紙おむつをきれいにし、新しい紙おむつの主要な材料として「水平リサイクル」することを可能にした。従来の技術だと固形燃料など、別の物につくり替えるのが中心だった。

着目したのは、酸化力が強く、水の浄化などにも使われるオゾン。特別な機能をもつ紙について研究する市浦英明・高知大教授の研究室に設備を持ち込み、共同で開発に取り組んだ。

まず、酸性の水の中で紙の素材であるパルプから高分子吸収材（SAP）を分離。パルプを処理槽に入れ、オゾン



小西孝義さん（左）、
市浦英明さん

を含む泡で洗浄する。泡の大きさをさまざまに変え、攪拌の仕方を工夫して、パルプを均質にむらなく殺菌・脱臭・漂白することに成功した。

「もとのパルプよりも白くなりました」と小西孝義さん。洗浄したパルプとSAPは新たな紙おむつなどの材料となり、リサイクルされた商品は九州地方を中心に販売されている。
（田村建二）

朝日新聞
2025年5月27日（火）